

Sommaire

Il y a un Dieu	3
Un Dieu unique	4
Nécessité d'une cause	6
D'où vient l'homme?	7
L'empreinte du Créateur	8
La vie et son entretien	9
Pourquoi la souffrance?	11
Dieu sur la terre	12

ISBN 2-87907-335-9

IL Y A UN DIEU

L'homme a tendance à refuser de croire ce que ses yeux ne peuvent voir ou ce que sa raison ne peut comprendre.

Dieu est esprit ; l'œil de l'homme ne peut donc pas le voir ; le Créateur est nécessairement au-dessus de sa créature : celle-ci a ses limites et, par conséquent, ne peut savoir que ce qui lui a été révélé.

Nier l'existence de Dieu, l'athéisme, est à la base de beaucoup de théories et de philosophies anciennes ou modernes. Mais celles-ci posent à l'esprit humain beaucoup plus de problèmes qu'elles ne peuvent en résoudre.

L'idée de Dieu, selon ceux qui soutiennent ces thèses, est une création de l'esprit humain. Elle a eu son origine et son développement, et maintenant elle tend à disparaître. Exposons brièvement quelques preuves de l'existence de Dieu.

Remarquons d'abord que la croyance en une puissance supérieure à l'homme est de tous les temps et de tous les lieux. Partout, aussi loin que l'on remonte dans l'histoire, on trouve des religions. Or, qui dit religion, suppose un Dieu. L'idée de Dieu peut être faussée, dénaturée, dégénérée même en choses absurdes, mais elle a toujours

existé. D'où serait-elle venue, s'il n'y avait pas une réalité qui y corresponde ?

Un Dieu unique

On dira peut-être que les hommes, autrefois, frappés à la vue des forces qui se développent dans la nature, émus à la contemplation des astres, en ont fait des divinités, et que plus tard, les idées s'épurant, on en est venu à la conception d'un Dieu unique. C'est le contraire qui est vrai. L'idée d'un Dieu unique, créateur et gouverneur de toutes choses, est une idée primordiale ; l'idolâtrie a surgi plus tard. Les hommes ont perdu l'idée d'un Dieu unique ou n'en ont gardé qu'une conception obscure. Les divinités, fruit de leur imagination, légitimaient par leur exemple les passions et les convoitises impures du cœur humain.

Prenons la Bible, sans contredit le plus ancien livre qui existe, du moins dans sa plus grande partie. Sans entrer dans la question de son inspiration, considérons-la simplement comme un document de la plus haute antiquité. Elle débute ainsi : « Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre » ; puis tous les chapitres de la Genèse, comme aussi les livres suivants, nous montrent un Dieu unique, créateur tout-puissant. Le livre ne démontre pas son existence, il le fait voir agissant et connu de ceux à qui il s'adresse. L'idée de Dieu